

Santiago 4 de Septiembre de 1992

ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE
PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

92/20544

Señor

Patricio Aylwin Agocar

Estimado

Señor

46

La presente carta es para saludarlo, y a la vez contarle mi problema, ya que me ha costado mucho decidirme a hacerlo. He golpeado muchas puertas pidiendo ayuda y nada. Me ha salido bien. Por favor Señor Aylwin lee mi carta y no la eche al olvido, o sea, al canasto de los papeles.

Soy una madre desesperada, llegué a Santiago a los 14 años como empleada doméstica. Me case, tuve 4 hijos, de los cuales ya están casados 3 y la menor Rosita tiene 13 años, su padre nos dejó cuando ella tenía un año y medio, porque era enferma, desde esa fecha he luchado sola con mis hijos y los he sacado adelante. Pero mi gran problema es mi hija menor, ella se atiende en la telétón y recién el 12 de agosto fue operada y aun se encuentra svesada, y estará así hasta el 14 de octubre y después se va a rehabilitación para poder pararse y ponerse sus ortosis, ella actualmente anda en silla de ruedas. Señor Aylwin desde que el

Padre nos abandonó no pudimos seguir pagando el arriendo y nos lanzaron a la calle y la Municipalidad no hizo nada por nosotros, estuvimos de allegados en un colegio hasta que pude arrendar una casita se me hizo muy difícil seguir ahí; pero una gran señora nos dejó su casa durante varios años, luego la vendió 'En febrero 92' y tuvimos que arrendar otra casa, la cual paga mi hijo Mayor, lo malo es que con esa plata yo vivía.

Señor Aylwin si le cuento todo esto es porque quiero pedirle un gran favor, que me consiga una casita para mi y mi hija. No le pido que me la regale, yo puedo pagar mensualmente 10 mil pesos, es para la tranquilidad de mi niña. Usted puede pedir informes de mi situación en el instituto de rehabilitación infantil y en la Municipalidad de la granja, ya que estoy inscrita para casa de allegados en servicio desde 1984, pero el problema es que no tengo plata suficiente en mi libreta de ahorros, solo tengo 30 mil pesos y con mucho sacrificio. Señor Aylwin aquí le mando estos informes de mi hija. Nunca le mentado, soy una mujer honesta y de buen corazón tengo en mi casa una niña sorda - muda que no tiene padre

mi madre, mi familiares y vive conmigo
hace 15 años. Señor Ayrin, por
favor, haga todo lo posible por ayudarme
ya que se que usted es una
persona muy buena y de buena
colación y para mi es un orgullo
tenerlo como 'Presidente de Chile'
o sea Presidente de los pobres,
Ademas puedo contarle que mi familia,
de una o otra forma ha estado ligada
a la democracia cristiana, yo
participo en su campaña y mi hijo
cuando estudio en la Universidad
Santa Maria, fue Presidente de la
federación de Estudiantes de la sede
de Miguel Carrera los años 86-87
Su nombre es Ricardo Beltrán Castro
Del cual tambien puede pedir informes,
en esa época el fue simpatizante de la
Democracia cristiana. Bueno Señor
Ayrin: mi nombre es Alicia del Carmen
Castro Calabrano, naci: en San Rosendo
El 22 de Noviembre 1944, mi dirección
es Coronel 7717 comuno la granja,
mi carnet 3710.599-6 stgo

Se despide atentamente
de usted y de antemano
quedo

Agradecido
Alicia Castro



**SOCIEDAD
PRO-AYUDA DEL
NIÑO LISIADO**

INSTITUTO DE REHABILITACION INFANTIL

Avda. Libertador B. O'Higgins 4620

Teléfonos: 793565 - 793615

Telex: 242023 - Fax: (562) 798871

Santiago - Chile

INFORME MEDICO

ROSA BELTRAN CASTRO

Ficha 6120

Niña de 13 años portadora de una Secuela de Mielomeningocele - Paraparesia fláccida nivel L2 - Vejiga neurogénica.

Fue operada en Hosp. L.Calvo Mackenna el 29 enero 90 operación de Chiari en cadera derecha.

Inicia bipedestación en mayo 90. A los pocos días de iniciar esta actividad, se hospitaliza por artritis séptica cadera derecha de difícil manejo por lo que recién en agosto estaba en condiciones de reiniciar rehabilitación de marcha. Presentó escaras en talones de larga evolución. Fue dada de alta del ingreso en octubre con indicaciones de caminar en forma progresiva con bastones y órtesis cortas.

Actualmente camina con órtesis cortas - hace escaras cada cierto tiempo por lo cual debe hacer reposo varios días y madre la traslada en brazos.

Su situación merece ser considerada por S.Social de Serviu para dar preferencia en la distribución de casas.

Atentamente,


Dra. Marta Mena B.
Medicina Física y Rehabilitación
RCM.10.650-K



Santiago, marzo 11, 1992



INFORME SOCIOECONOMICO

La Asistente Social que suscribe, informa la situación socio-económica de la Sra. Alicia del C. Castro Calabrano, cédula de identidad Nro. 3.710.599-6. Domicilio Coronel 7717 P. 20 Santa Rosa La Granja.

La informada tiene 48 años de edad, es casada, fue abandonada por su cónyuge hace 12 años, fecha desde la cual se desconoce paradero y mayores antecedentes de este señor. De esta unión existen cuatro hijos:

- Ricardo, 25 años, actualmente casado, tiene hogar aparte. El y su cónyuge trabajan.
- Mariette, 24 años, casada, un hijo de 5 años, dueña de casa, hogar aparte.
- Sandra, 21 años, casada, un hijo de 2 años, dueña de casa, hogar aparte.
- Rosa Ester, 13 años 8 meses, afectada de "Paraparesia espástica, paciente de este Instituto. Cursa 7mo. año básico en Escuela D-514 de La Granja, observa buen rendimiento.

La paciente y su madre habitan una paqueña casa de madera que arriendan, por la cual deben cancelar \$ 35000 mens. Consta de 2 dormitorios, living-comedor, cocina y baño. Se encuentra ubicada en un sitio con cuatro viviendas más. Hijo Ricardo asume responsabilidad de cancelación del canon.

Sra. Castro mantiene su hogar con trabajos ocasionales, como por ej: encerado en un colegio, picando ensaladas para un puesto en la Feria Libre, haciendo tejidos que vende, etc.- Cuenta además con el apoyo de sus hijas casadas, quienes le ayudan con dinero y mercaderías. Cocinan con gas

Para la cancelación de consumos de agua y luz, se reparten el monto total entre las cinco viviendas que ocupan el sitio.

Concepto de la Asistente Social.-

En atención a la situación expuesta, se solicita tener a bien considerarlos ante la posibilidad de otorgar a la informada una fuente de empleo cuyo ingreso aportará mayor bienestar al hogar lo que redundará en un gran beneficio al proceso de rehabilitación de la menor Rosa Beltrán Castro.

Quedo Informar.-

Ximena Urbina A.
Asistente Social

Santiago, Junio 25 de 1992.-



SOCIEDAD
PRO-AYUDA DEL
NIÑO LISIADO

Avda. Libertador B. O'Higgins 4620
Teléfonos: 793565 - 793615
Telex: 242023 - Fax: (562) 798871
Santiago - Chile

CERTIFICADO MEDICO

Por la presente, el médico que suscribe certifica que la menor Rosa Beltrán Castro quien es paciente de este Instituto, presenta como diagnóstico " MIELOMENINGOCELE - PARAPARESIA FLACCIDA " . Su compromiso funcional es moderado y compromete aproximadamente 60 % de su posible capacidad funcional. Por lo que se piensa le corresponde asistir a colegio corriente.

Dra. Sylvia Schmitzler F.
Medicina Física y Rehabilitación



Santiago, noviembre 08, 1990

SOCIEDAD PRO AYUDA DEL NIÑO LISIADO
INSTITUTO DE REHABILITACION INFANTIL
SANTIAGO ALAMEDA 4620.

Rp. Se certifica que Rosa Beltrán
fue operada el día 12 de
Agosto, por lo que desea
permanecer en reposo, sin apoyo
ni, por 2 meses -

Se extiende el presente certi-
ficado para ser presentado
en el colegio

Atte

Widel



SOCIEDAD PRO-AYUDA DEL NIÑO LISIADO
INSTITUTO DE REHABILITACION INFANTIL
ALAMEDA 4620 - STGO.

Certificado

Rp.

La niña Rosa Beltrán
fue operada el 11-Mayo
de cadera derecha. Debe
permanecer en yeso
hasta el 23, Julio 190-
posteriormente hacer
rehabilitación 2 meses
por lo que no puede
incorporarse al colegio
hasta el mes de Sept.



22/00/90



MINISTERIO DE VIVIENDA Y URBANISMO

Con usted construimos

3696

CERTIFICADO DE ENCUESTA CAS II

(PARA POSTULAR A VIVIENDA)

Folio 15454

Esta Encuesta es requisito para inscribirse en los Registros del SERVIU.

Nombre Postulante Castro Calabrano Alicia del C.

RUT 3710.599-6

Municipalidad La Graya

Fecha Encuesta CAS II: 8/10/91

Vigencia de la Encuesta: Hasta 8/10/93

DISTRIBUCION GRATUITA

*Nota: La Encuesta CAS II tiene validez por 2 años. Una vez vencida la fecha de vigencia de la Encuesta, el postulante no podrá participar en los procesos de selección de viviendas. Debe preocuparse de ser reencuestado antes de la fecha de vencimiento indicada. Igualmente, debe hacerlo si cambia de domicilio.



Handwritten signature of the responsible municipal official.

Firma y timbre funcionario municipal responsable

Fue generoso en afecto con los niños de la Teletón, que esperaban al ídolo que hoy canta en el aniversario de LAS ÚLTIMAS NOTICIAS.

LA visita al Centro de Rehabilitación Infantil Teletón fue la primera actividad que realizó José Luis Rodríguez, ayer por la mañana. Cuatro horas después de su llegada al país, el artista lucía fresco y dispuesto a entregar lo mejor de sí a estos niños.

Su llegada se produjo casi con puntualidad inglesa. A las 11.05 de la mañana. Sólo cinco minutos después de lo presupuestado. Algo que no sorprendió a los pequeños que desde muy temprano recibieron la noticia de que serían visitados por "El Puma".

José Luis recorrió primero el pabellón de postoperados. Los pacientes, excediendo sus posibilidades de movimiento, intentaron ser afectuosos con el artista y demostrarle su estimación. Sin embargo, fue Rodríguez quien prodigó cariño. Se acercó a cada uno de ellos, los acarició, conversó e intentó darles valor frente al dolor de sus limitaciones.

En el rostro del artista había plena disposición de agasajar en vez de ser agasajado, de querer en vez de ser querido, de darse entero a esos pequeños y olvidarse de la admiración a que está acostumbrado. José Luis Rodríguez dejó al artista en el hotel. Allí primaba la persona, el ser humano.

Tanto en el gimnasio como en la piscina y en la sala de terapia, el artista comprobó personalmente el enorme esfuerzo humano que dan esos pequeños para cumplir con el sueño de coordinar su aparato psicomotor, de intentar moverse por sí solos con la única esperanza de caminar.

El momento más tierno e íntimo lo vivió el artista frente a la pequeña Rosa Beltrán Castro. Esta, en su silla de ruedas, hizo esfuerzos por aproximarse al artista. José Luis, al advertirlo, se acercó a ella y la besó. Rosita, con la inocencia propia de los niños, le dijo al oído que le quería cantar. Y "El Puma" accedió de inmediato. Rosa le interpretó la canción "Te pareces tanto a él", que popularizó Myriam Hernández. José Luis la escuchó con plena atención y se impactó por la armoniosa y hermosa voz de la pequeña. Al concluir, la aplaudió con entusiasmo y la instó a seguir en el canto: un consejo que quizás Rosita nunca olvidará.



**José Luis Rodríguez aplaudió a la pequeña Rosita Beltrán,
en la Teletón, luego de que ésta le cantara un tema de
Myriam Hernández.**



ARCHIVO Ant. 92/20544
CBE. 92/20544

Santiago, 11 de Septiembre de 1992

Señora
Alicia Castro C.
Coronel 7717
La Granja
Santiago

Estimada señora:

En relación a su carta de fecha 04/09/92, S.E. el Presidente de la República don Patricio Aylwin Azócar ha impartido instrucciones para que su solicitud sea debidamente estudiada en la Subsecretaría de Vivienda.

Para tal efecto, este Gabinete ha remitido su carta mediante oficio GAB. PRES. 92/0004647 a dicha instancia para que, de ser posible, sus inquietudes sean atendidas.

Saluda atentamente a Ud.

CARLOS BASCURIAN EDWARDS
Jefe de Gabinete Presidencial

IBU/ssr

c.c.: Archivo Presidencial